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C N E TO T N S

白山市

❷…新しい市議会がスタート
❹… 市議会３月会議の概要
❻… 一般質問
❽… わたしたちが議長・副議長です
　 新しくなった議会組織を紹介します

「空の大冒険！」
作者／金城大学短期大学部美術学科 西

にし
田
だ
　ゆずゆ さん

議員の紹介

各コンテンツの詳細はスマートフォンや
タブレットを使って各ページの二次元
バーコードからご覧いただけます。

お知らせ



新しい市議会が

6番

山
やま
本
もと
佳
よし
裕
ひろ
　49歳

無所属　当選2回
源兵島町

行動こそ成長！地域の
活力を上げるために頑
張ります

4番

横
よこ
山
やま
由
よし
裕
ひろ
　51歳

無所属　当選1回
長竹町

心の灯を街の明かりへ　
皆様の想いを未来へ繋
げます

5番

平
ひら
野
の
辰
たつ
子
こ
　63歳

日本共産党　当選1回
鹿島町

人に優しく！みなさん
の声を市政に届けます

3番

撫
なで
子
しこ
　　正

ただし
　49歳

無所属　当選1回
美川中町

皆様と一緒に活気ある
まちづくりをしていき
たいです

13番

大
おお
屋
や
潤

じゅん
一
いち
　58歳

無所属　当選3回
鶴来本町二丁目

笑顔あふれる白山市づ
くりに引き続き全力投
球します

11番

池
いけ
元
もと
　　勝

まさる
　44歳

無所属　当選3回
相木町

子育て環境日本一の白
山市へ！
We're ONE!!

12番

中
なか
野
の
　　進

すすむ
　55歳

無所属　当選3回
村井町

市民すべての笑顔のた
めに対話を重ね実践し
ます！

10番

木
き
谷
や
和
かず
栄
え
　72歳

無所属　当選2回
橋爪町

市民とのふれあいを大
切にし、誠心誠意をつ
くします

21番

藤
ふじ
田
た
政
まさ
樹
き
　77歳

無所属　当選9回
北安田町

地域力推進に努め市民
が住んでよかったを目
指します

19番

北
きた
嶋
じま
章
あき
光
みつ
　67歳

無所属　当選8回
美川末広町

地域に根差した政治、
人と語り合う政治を目
指します

20番

寺
てら
越
こし
和
かず
洋
ひろ
　67歳

無所属　当選9回
日向町

皆さんの願いを叶え
る、暮らしやすい社会
を創ります

18番

石
いし
地
じ
宜
よし
一
かず
　73歳

無所属　当選5回
石立町

安全で安心できる住み
よいまちづくりに対話
と実行！

新しい市議会が

白山市議会だより2 政治家の選挙区内の者への寄附は、一部の例外を除き罰則をもって禁止されています。



スタート

2番

有
あり
川
かわ
康
こう
二
じ
郎
ろう
　47歳

無所属　当選1回
八ツ矢町

理学療法士の経験を活
かした健やかなまちづ
くり

1番

米
よね
山
やま
立
りつ
子
こ
　46歳

無所属　当選1回
日向町

暮らし目線でポジティ             
ブに連携しながら行動           
します

8番

谷
たに
　　健

けん
一
いち
　60歳

国民民主党　当選2回
山島台二丁目

みんなの声　
あなたの声　
市政に届けます!!

9番

原
はら
　　卓

たく
二
じ
　65歳

公明党　当選2回
千代野東四丁目

住み続けたいまちづく
りのため、誠実に取り
組みます

7番

上
うえ
田
だ
良
よし
治
はる
　52歳

無所属　当選2回
吉田町

未来ある白山市を協働
と行動力で、創り育て
ます！

15番

山
やま
口
ぐち
俊
とし
哉
や
　60歳

社会民主党　当選4回
富光寺町

教育・環境・平和を大
切に全力で取り組みま
す

17番

澤
さわ
田
だ
昌
まさ
幸
ゆき
　77歳

無所属　当選4回
木滑

地域の声を大切に元気
あふれるまちづくりに
取り組む

14番

田
た
代
しろ
敬
けい
子
こ
　67歳

公明党　当選3回
西柏町

多様性を尊重し夢と希
望あふれる地域づくり
に挑戦！

16番

吉
よし
本
もと
史
ふみ
宏
ひろ
　69歳

無所属　当選4回
坊丸町

心豊かで明るくイキイ
キした地域づくりを！

議席番号
氏名、年齢（5月1日現在）
政党名、当選回数
住所
抱負 の順に掲載

2月16日に執行された
白山市議会議員選挙で当選した
議員21名を紹介します。

議長席から見た議員席

議席番号は当選回数（合併前を含む）及び
年齢により決定しています

白山市議会だより 3政治家が所有する財産を無償で貸し付けることは禁止されています。



市議会3月会議の概要
3月6日(木)～3月25日（火）

五歩市町、殿町、成町、
北安田町、宮保町、西
美沢野町、笠間町、末
正町付近の8箇所を予
定している。

市

公害防止対策事業の新
幹線騒音振動測定業務
が県より市に移行され
るが、測定ポイントは
どのあたりになるか。

議員

対象者は市職員、広域事務組合職員、消
防団員、防災士であり周知してきた。対
象者以外への周知については今後検討し
ていく。 市

防災体制強化事業の重機スキルアップ研
修における対象者は。また、研修日の公
表はされているか。

議員

跡地利用については、検討委員会で議論を進めている。現在、JRが行っている土壌調査の結果を踏まえ、検討委員会として提言が取りまとめられることを注視している。
市

金沢総合車両所松任本所跡地では、現在土壌調査を行っているとのことだが、現状と今後の進め方はどうなっているのか。議員

これまで平成28年よ
り148件の申請が

あった。市広報誌や
HPでPRをし、コミ

ュニティセンターに
も該当する団体の推

薦をいただくよう進
めていて、より取り

組みやすくなるよう
努めている。

市

市民提案型まちづく
り支援事業は市民や

民間団体が取り組み
やすい仕組みになっ

ているか。
議員

デジタル難民と呼ばれる方がいるので、
まずは環境づくりが重要と考え、スマホ
教室などで普及促進につなげている。

市

書かない窓口の取り組みや公式LINEで
の発信はよいと思うが、町内会活動にお
けるデジタル化がほとんどされておら
ず、そこにも切り込むべきではないか。議員

地産地消推奨店に協力いただき
なが

ら、本市の豊かな食の魅力を積極
的に

発信していく。若い方々の感性を
取り

入れ、市広報誌やHPでの周知を
はじ

め、関係機関と連携を取りながら
進め

ていく。

市

地産地消推奨店スタンプラリー事
業に

ついて、令和6年度のアンケート
で5

割以上が知らなかったという結果
が出

ている。今後の取り組みは。議員

令和7年度令和7年度
予算予算をを審議審議

一般会計 602.7億円
特別会計 231.8億円
一般会計 602.7一般会計 602.7億円億円億円億円
特別会計 特別会計 231.8231.8億円億円
（国民健康保険など特別の目的のために、一般会計と分けて
独自の予算を組む事業）

企業会計 132.1億円企業会計 企業会計 132.1132.1億円億円
（水道・工業用水道・下水道事業で主に料金などの事業収入
で運営する事業）

白山市議会だより4 政治家は答礼のための自筆によるものを除き、年賀状等の挨拶状を出すことが禁じられています。



私は 賛成・反対しました賛成・反対しました
○＝賛成　×＝反対　－＝欠席 氏　

　
名

米
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◎会派名
一創＝一創会
立志＝会派立志
白政＝白政会

会
派
名
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創
白
政
一
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一
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白
政

一
創
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一
創
立
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一
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令和7年度白山市一般会計予算 ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ※
議
長
は
採
決
に

加
わ
り
ま
せ
ん
。

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
令和7年度白山市国民健康保険特別会計予算 ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
白山市国民健康保険税条例の一部を改正する
条例について ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

＊この他にも57件の議案の提出があり、可決または同意しました。（賛否の分かれた議案のみ掲載）

各町内会長から、な
り手不足の相談が寄

せられている。民生
委員児童委員は新任

72歳、再任75歳の基
準があるが、状況

によれば超えてもか
まわないと伝え確保

に努めている。

市

民生委員児童委員の
なり手不足の声が聞

こえるが、市として
の対応はあるか。

議員

国の関係機関へ提出

・ 緊急防災・減災事業債の期間延長及び一層の充実を求めるための
意見書 （提出者：山口　俊哉）
・ 下水道などのインフラ設備への国の財政支援の一層の充実を求め
る意見書 （提出者：大屋　潤一） 意見書の本文はコチラ →

意見書

都市計画道路を中心に消雪設備の
必要が

あるところは河川水での利用を進
めてい

る。水量が全く確保できない所に
ついて

は、やむを得ず地下水に頼るしか
ないと

考えている。

市

これまでは道路に消雪設備をつけ
る場

合、井戸水ではなく河川水を利用
するこ

とが原則だったと認識している。
現在の

考え方は。議員

この事業は約128組の利用を想定している。予算額以上の申請が出てきた場合には検討し対応したい。
市

不妊治療費助成事業で本市において何組くらいが利用する想定なのか。また、想定を超えた場合は、補正予算を組むのか。議員

本市が所有する温泉施設の長寿命化や集
約などが課題であると認識している。今
後の方向性については検討していく。

市

市民温泉管理費について老朽化が目立つ
温泉施設の方向性はあるのか。

議員

議会との議会報告会・意見交換会の開催を希望する団体などを募集中！
お気軽にお問い合わせください。

詳しい内容はこちら→

白山市議会だより 5政治家が会費制でない会合で飲食代相当額を会費として支払うことは禁止されています。



● 一般質問コーナーの掲載記事は、発言議員本人からの寄
稿によるものです。（質問順に掲載）

● 議員が市の一般事業に対して、執行状況や将来の方針を
問い、政策的な提言などを行います。質問時間は１議員
30分以内です。

3月議会の一般質問は、
3月14日（金）、17日（月）の
2日間にわたり開催されました。

3月議会の一般質問は、

一般質問一般質問

Q & A

市民生活

市民生活

行 財 政

学校にも災害井戸が学校にも災害井戸が
必要ではないか必要ではないかQ今年は北陸鉄道石川今年は北陸鉄道石川

線開業110年の節目線開業110年の節目
の年。イベントなどの年。イベントなど
を開催してはを開催しては

Q

能登半島地震で被災能登半島地震で被災
した集会所や神社等した集会所や神社等
の再建に認可地縁団の再建に認可地縁団
体も対象にすべきで体も対象にすべきで
はは

Q

会計年度任用職員の会計年度任用職員の
病気休暇を有給に。病気休暇を有給に。
子の看護休暇を国に子の看護休暇を国に
ならい拡大せよならい拡大せよ

Q

松任小、蕪城小、松松任小、蕪城小、松
陽小、湊小、笠間中陽小、湊小、笠間中
には上水とは別に井には上水とは別に井
戸があるが、電源が戸があるが、電源が
切れた場合に動かな切れた場合に動かな
いところもあるいところもある

A
北陸鉄道で検討して北陸鉄道で検討して
おり、市としても情おり、市としても情
報発信など積極的に報発信など積極的に
協力していく協力していく

A

市独自の新たな補助市独自の新たな補助
金交付を策定。復旧金交付を策定。復旧
済み施設も含む済み施設も含む

A

病気休暇・看護休暇病気休暇・看護休暇
共に4月からの施行共に4月からの施行
準備を進めている準備を進めている

A

都市基盤観光・文化

観光・文化

山
やま
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よし
裕
ひろ

山
やま
口
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俊
とし
哉
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石
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地
じ
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よし
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動画で
チェック

動画で
チェック

動画で
チェック

動画で
チェック

他の質問は
コチラ →

他の質問は
コチラ →

他の質問は
コチラ →

他の質問は
コチラ →

愛鳥週間に巣箱作り愛鳥週間に巣箱作り
体験などで野鳥の保体験などで野鳥の保
護や観察に取り組ん護や観察に取り組ん
ではでは

Q 公園の利用促進に向公園の利用促進に向
け個人やイベント事け個人やイベント事
業でも利用できるこ業でも利用できるこ
とを周知してはとを周知しては

Q

手取川ダム展望台に手取川ダム展望台に
ある旧喫茶店の建物ある旧喫茶店の建物
を屋根と柱を残し展を屋根と柱を残し展
望デッキに再生して望デッキに再生して
はは

Q

巣箱作り教室など地巣箱作り教室など地
域と協力して実施で域と協力して実施で
きる事業を今後検討きる事業を今後検討
するする

A ホームページに利用ホームページに利用
できる説明を加え利できる説明を加え利
用者が分かりやすい用者が分かりやすい
表記に改善する表記に改善する

A

展望・休憩場所とし展望・休憩場所とし
ての再活用ができなての再活用ができな
いか検討するいか検討する

A

都市基盤他の質問は
コチラ →

他の質問は
コチラ →

他の質問は
コチラ →

藤
ふじ
田
た
政
まさ
樹
き

上
うえ
田
だ
良
よし
治
はる

澤
さわ
田
だ
昌
まさ
幸
ゆき

動画で
チェック

動画で
チェック

動画で
チェック

白山市議会だより6 有権者が政治家に寄附を求めることは禁止されています。



本会議の傍聴席は市役所７階です。
配慮が必要な方は事前に議会事務局までお問い合わせください。

議会傍聴をお待ちしています

本会議日程
6月 5日（木）10：00～　提案説明
6月17日（火）10：00～　一般質問（代表質問）
6月18日（水）10：00～　一般質問
6月19日（木）10：00～　一般質問
6月30日（月）15：00～　表　　決
※ 委員会の傍聴もできます。委員会日程は議会事務局までお問い合わせください。

６月会議の予定

市民生活

市民生活

市民生活

行 財 政

市が行うヤングケア市が行うヤングケア
ラー実態調査及び支ラー実態調査及び支
援の内容は援の内容は

Q

男性の家事育児時間男性の家事育児時間
は石川県が最下位では石川県が最下位で
ある。本市での時間ある。本市での時間
を増やす取り組みはを増やす取り組みは

Q

白山市地域コミュニ白山市地域コミュニ
ティ活性化推進委員ティ活性化推進委員
会設置の狙いは会設置の狙いは

Q

千代野を持続可能な千代野を持続可能な
まちづくりのモデルまちづくりのモデル
地区として将来像を地区として将来像を
示す計画の策定が必示す計画の策定が必
要では要では

Q

新設される行政経営新設される行政経営
課とシティプロモー課とシティプロモー
ション推進課の課長ション推進課の課長
は民間から登用するは民間から登用する
べきではべきでは

Q

調査は小学5年と中調査は小学5年と中
学2年を対象に行い学2年を対象に行い
支援は個別相談によ支援は個別相談によ
るサポートプランのるサポートプランの
作成などを検討作成などを検討

A

啓発セミナーの実施啓発セミナーの実施
を通じて、社会全体を通じて、社会全体
の意識醸成を図るの意識醸成を図る

A

組織の運営及び活動組織の運営及び活動
の活性化並びに市民の活性化並びに市民
協働によるまちづく協働によるまちづく
り施策の充実を目的り施策の充実を目的
に設置するに設置する

A

目指す将来像につい目指す将来像につい
て、地元の考えを聞て、地元の考えを聞
きながら検討するきながら検討する

A

本市の職員から登用本市の職員から登用
するが、今後民間のするが、今後民間の
活用も考える活用も考える

A

谷
たに
　　健

けん
一
いち

田
た
代
しろ
敬
けい
子
こ

大
おお
屋
や
潤

じゅん
一
いち

原
はら
　　卓

たく
二
じ

池
いけ
元
もと
　　勝

まさる

動画で
チェック

動画で
チェック

動画で
チェック

動画で
チェック

動画で
チェック

他の質問は
コチラ →

他の質問は
コチラ →

他の質問は
コチラ →

他の質問は
コチラ →

診断書がない場合は診断書がない場合は
保護者の届出により保護者の届出により
飲用を停止している飲用を停止している

A

教育・スポーツ

教育・スポーツ

他の質問は
コチラ →

米
よね
山
やま
立
りつ
子
こ

動画で
チェック

アレルギー症状がなアレルギー症状がな
くても給食の牛乳をくても給食の牛乳を
飲めない子どもに対飲めない子どもに対
する学校の対応はする学校の対応は

Q

高齢者の保健事業と高齢者の保健事業と
介護予防の一体的実介護予防の一体的実
施事業の取り組み状施事業の取り組み状
況は況は

Q

未受診者への個別指未受診者への個別指
導や出前講座、介護導や出前講座、介護
予防体操の普及啓発予防体操の普及啓発
に取り組んでいるに取り組んでいる

A

健康・福祉

有
あり
川
かわ
康
こう
二
じ
郎
ろう

動画で
チェック

他の質問は
コチラ →

他の質問は
コチラ →

白山市議会だより 7政治家が病気見舞を出すことは禁止されています。



議会運営委員会

◎藤田　政樹　○大屋　潤一
　池元　　勝　　吉本　史宏
　澤田　昌幸　　石地　宜一
　寺越　和洋

決算常任委員会予算常任委員会

総務企画常任委員会

産業建設常任委員会

谷　健一　　中野　進　　米山立子
北嶋章光　◎原　卓二　○撫子　正　吉本史宏

木谷和栄　　大屋潤一　　平野辰子
藤田政樹　◎山本佳裕　○有川康二郎　山口俊哉

田代敬子　　澤田昌幸　　池元　勝
寺越和洋　◎上田良治　○横山由裕　　石地宜一

文教福祉常任委員会

議会事務局、総
務部、企画振興部、市民
生活部、会計課、選挙管
理委員会、監査委員の所
管に属する事項

所 管

健康福祉部、教
育委員会の所管に属する
事項

所 管

産業部、観光文
化スポーツ部、建設部、
上下水道部、農業委員会
の所管に属する事項

所 管

◎木谷　和栄　○原　　卓二
　米山　立子　　有川康二郎　　撫子　　正
　横山　由裕　　平野　辰子　　山本　佳裕
　上田　良治　　谷　　健一　　池元　　勝
　大屋　潤一　　田代　敬子　　山口　俊哉
　吉本　史宏　　澤田　昌幸　　石地　宜一
　北嶋　章光　※寺越　和洋　　藤田　政樹
（※決算常任委員会には所属しません）

◎田代　敬子　○上田　良治
　米山　立子　　有川康二郎
　撫子　　正　　横山　由裕
　平野　辰子　　山本　佳裕
　谷　　健一

広報広聴委員会

わたしたちが議長・副議長ですわたしたちが議長・副議長です

新しくなった議会組織を紹介します （◎委員長、○副委員長）

市政20周年の節目に20代目の議長を担わせていただくことは何か特別な意味があると
感じています。市民のすぐ傍らに議会があること、議員がいること、市民の話を聞き議会
からの話もしっかりできる環境をつくることで、議会の見える化と市民目線の提案ができ
るものと考えます。
市の一体感が課題とされている中、白山市といえば〇〇といったものが議会と市民と

の対話でできていく良いきっかけづくりをお約束し、就任のあいさつといたします。

中
なか
野
の
　　進

すすむ
議長 ―議会の見える化を―

木
き
谷
や
和
かず
栄
え
副議長

このたび、議員各位のご推挙により副議長という要職を担うこととなり、責任の重さ
に身の引き締まる思いです。この役職を通じ、議会の発展と市民の幸福のために努力する
所存です。
市の掲げる「健康」、「笑顔」、「元気」政策の実現に向け、私の基本的な姿勢である「誠

実さ」と「対話」でよりよい地域社会の構築に貢献したいと考えます。皆様の期待に応え
られるよう議長とともに市議会の総合力を発揮できますよう全力で頑張る決意です。
今後ともより一層のご指導、ご鞭撻を賜りますようお願い申し上げます。

―誠実さと対話をもって―

議会運
営を円滑に行う
ため、本会議の
日程や提出され
た議案などの審
議方法について
協議します。

所 管

議会だ
よりの企画、編
集及び発行、議
会報告会の企画
立案、議会の広
報及び広聴に関
する事項

所 管

8

針金や糊、熱も使わない製本技術
「エコプレスバインディング」を
採用しています。

委員長：田代 敬子　副委員長：上田 良治
委　員：有川 康二郎、撫子 正、横山 由裕、山本 佳裕

市議会HP

広 報 広 聴 委 員 会 広 報 部 会
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